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Relação dos Membros da Plenária - Presentes 

Entidade Nome 

APTA Everton Luís Finoto 
CDRS Andrey Vetorelli Borges 
CETESB Sílvio Beraldi 
DAEE Márcia R.B. Garcia 
DAEE Maria Cecília de Andrade 
DER Natal Takashi Arakawa 
EDA Maria Argentina N. Matos 
Instituto de Pesca Daniela Castelani 
Polícia M. Ambiental Alonso W. F. Silva 
SABESP Luciano Carlos Montedor 
Secretaria da 
Educação/Diretoria 
Ensino S.J. Rio Preto 

Neusa Alves da Cruz 

Secretaria da 
Educação/Diretoria 
Ensino S.J. Rio Preto 

Siomara Miranda dos 
Santos Corrêa 

Secretaria da Saúde – 
Vigilância Sanitária SP 

Rosângela R. Martins 

SEMIL – Secretaria de 
Meio Ambiente, 
Infraestrutura  e 
Logística – SJRP 

Ana Eliza Baccarin 
Leonardo 

P.M. Bálsamo Márcio Benites Sanches 
P.M. Bebedouro Victor Barbieri Ribeiro 
P.M. Cândido Rodrigues Francisco A.  Maruca 
P.M. Estrela D´Oeste Gilberto R. Figueiredo 
P.M. Fernandópolis Luiz Sérgio Vanzela 
P.M. Guapiaçu Álvaro C. Marques Silva 
P.M. Indiaporã Heidson Bruno Neves 
P.M. Macedônia Carlos Danilo Ribeiro 
P.M. Mesópolis Guilherme D. Barbosa 
P.M. Mirassol  José Carlos S. Oliveira 
P.M. Monte Alto Fábio G. Nascibem 
P.M. Monte Azul Pta Fernando Alvarez 
P.M. Mira Estrela Antônio Cesar Zanzarin 
P.M. Nova Granada Tânia L. Toledo Yugar 
P.M. Onda Verde Heloísa Pinto Cesar 
P.M. Ouroeste Claudecir Caberlim 
P.M. Paraíso Antonio Leão Júnior 
P.M. Pedranópolis João Alécio Marani 
P.M. Pindorama Tamiris Marion Souza 
P.M. Riolândia Antonio Carlos S. Silva 
P.M. Santa Albertina Jean Vítor L. Oliveira 
P.M. Sta. Clara D´Oeste Marcos F. Lourenço 
P.M. Santa Rita D´Oeste Keny Rogers Evangelista 

P.M. Severínia Alexssandra M. O. 
Fornazari 

P.M. Taiaçu Marcelo Fonseca Leite 
P.M. Uchoa Tiago Sanches Peres 
P.M. Urânia Anderson Chapichi 
P.M. Valentim Gentil Alexandre A. I. Godoi 
P.M. Vista Alegre do 
Alto 

Daiane Raimundo de 
Barros 

P.M. Votuporanga Elizabeth R. D. Prado 
AAMA Roberta Misorelli 
ABAS Cristiane Guiroto 
ABES Luciano Rizatti 
Associação  Des. Com. 
Córrego Comprido 

Valdemar O. Souza 

AERJ – Assoc. Eng. 
Região de  Jales 

Sérgio Yoshimi 
Nishimoto 

Assoc. Eng. Arquitetos e 
Agrônomos S.J.R.P. 

Germano Hernandes Filho 

ASSEMAE Vera Lúcia Nogueira 
CAMU Pedro Sérgio Podsclan 
CAPIN  Maria Teresa V.N. Abdo 
CIESP Jeferson A. Lopes 
Rotary Norte Samir Felício Barcha 
SIAESP Bruno Segura da Cruz 
SIFAESP Adriel Carvalho Suman 

Convidados 
Marcelo F. Arantes Pereira Antonio C. Carvalho 
Wendel Edson Silva Fábio F.M. Sousa 
Marcelo R. Cambrais Gustavo Pristilo 
Sidnei Vilela Flávio K. Takai 
Ilson Thomazi Leonardo A. Faria Said 
Anselmo Antonio Souza José Odilon A. Paschoal 
Cláudio Daher Garcia Antonio C. P. Jr. 
Flávia G. Ferrari Kátia R. Casemiro 
Aparecido Tadeu Parani Jesuíno Vespa 
Alessandro Shigaki Isabel C. Galbiati Vespa 
Joabson M. Oliveira Gilson José Gil 
Newton Junqueira Franco Marco A. Gonzalez 
Antonio R. Jesus Lucíola G. Ribeiro 
Elenir M. Freire EM BRANCO 

Aos 29 (vinte e nove) dias do mês de março de 1 

2023, às 14h30min horas, de forma presencial, 2 

realizou-se a 77ª Reunião Ordinária do Comitê 3 

da Bacia Hidrográfica do Turvo/Grande (CBH-4 

TG), nas dependências do Parque Tecnológico de 5 

São José do Rio Preto, sito à Avenida Abelardo 6 

Menezes nº 1001, Distrito Industrial do IPA, em 7 
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São José do Rio Preto – SP, registrando-se a 8 

participação de 85 pessoas, entre representantes 9 

dos Municípios, da Sociedade Civil e do Estado, 10 

conforme “Relação dos Membros do Plenário 11 

Presentes” apresentada, Prefeitos Convidados e 12 

Convidados. 1. Abertura: Às 14h30min (em 13 

primeira chamada), Maria Cecília de Andrade, 14 

Secretária Executiva Adjunta do CBH-TG faz uso 15 

da palavra: “Boa tarde a todos, informamos que, de 16 

acordo com o nosso Estatuto, não temos a presença 17 

mínima para iniciarmos a reunião na 1ª chamada, 18 

então ficará para a 2ª chamada às 15 horas. 19 

15h00min: Maria Cecília de Andrade, Secretária 20 

Executiva Adjunta, com a palavra: Boas tarde a 21 

todos, sejam bem vindos à 77ª Reunião Ordinária 22 

do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios 23 

Turvo e Grande, com gratidão que eu saúdo a 24 

todos vocês pela nossa primeira plenária presencial 25 

após a pandemia e gostaria de informar que essa 26 

reunião será realizada em duas etapas, a primeira 27 

com as deliberações ainda do Mandato 2021/2023, 28 

e na segunda etapa nós vamos dar posse aos 29 

membros do Biênio 2023/2025 e também a 30 

Deliberação da composição da nova Diretoria. Eu 31 

gostaria de avisar que o Presidente Edinho não 32 

pôde participar dessa reunião e chamar o 33 

Engenheiro Germano Hernandes Filho, Vice 34 

Presidente do Comitê, que está on-line com a 35 

gente. Com a palavra, o Vice Presidente, de forma 36 

on-line: “Olá, boa tarde  a todos, eu quero 37 

agradecer a presença de todos, me desculpem por 38 

não estar presente, mas eu já tinha dito para o 39 

Segmento Sociedade Civil que não estaria 40 

presente, eu estou fora do Brasil, mas como o 41 

Prefeito Edinho Araújo, Presidente do Comitê não 42 

vai estar presente, eu vou fazer as vezes dele daqui, 43 

tá bom? “Então, agradecendo a presença de todos, 44 

eu dou as boas vindas a todos e declaro aberta a 45 

77ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia 46 

Hidrográfica dos Rios Turvo e Grande com a 47 

presença de 40 membros.” Kátia Penteado pede a 48 

palavra: “Boa tarde, eu só queria aproveitar para 49 

justificar a ausência do prefeito porque ele está em 50 

Brasília, naquela Frente de Prefeitos, porque eles 51 

estão com duas pautas bem frágeis, que é a reforma 52 

tributária e outra que eu agora esqueci, então ele 53 

está lá para essas discussões, por isso que ele está 54 

ausente.” Germano: “Posso seguir? Então nós 55 

temos a presença de 40 membros, foi feita uma 1ª 56 

chamada às 14h30min. e agora às 15h00min a 57 

gente considera declarada aberta essa assembleia. 58 

2.0 LEITURA E APROVAÇÃO DAS ATAS 59 

COMPLETA E EXECUTIVA DA 76ª 60 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH-TG::  61 
Vamos para a aprovação da ata anterior, nesse 62 

momento eu convido ao plenário para saber se tem 63 

alguma observação a respeito da nossa reunião 64 

anterior, da assembleia anterior e deixo a palavra 65 

aberta ao plenário. Não havendo nenhuma 66 

manifestação, eu coloco para o plenário a 67 

solicitação da dispensa da leitura da ata, uma vez 68 

que ela foi divulgada a todos os membros. Não 69 

havendo nenhuma manifestação, eu coloco em 70 

votação, quem estiver de acordo permaneça como 71 

está, aprovada então a ata da nossa assembleia 72 

anterior. Eu passo a palavra à Maria Cecília para os 73 

informes da Secretaria Executiva. 3.1 74 

INFORMES DA SECRETARIA EXECUTIVA: 75 

Maria Cecília de Andrade, Secretária Executiva 76 

Adjunta, com a palavra:  “Informamos que nós 77 

participamos nos dias 8 e 9 de novembro de 2022 78 

do 1º Seminário de Integração do CBH Grande, 79 

não só a Secretaria Executiva bem como os 80 

membros que aqui nos representam também. 81 

Foram objetos de discussão os Planos de Recursos 82 

Hídricos do CBH-Grande e dos Comitês Estaduais, 83 

a instalação da cobrança no CBH-Grande, e os 84 

modelos de Agências em vigor e as adequações à 85 

legislação atual. O evento teve a coordenação da 86 

ANA e aconteceu em Poços de Caldas, Minas 87 

Gerais. 2 – Workshops de Integração do SIGRH 88 

2022 em São Pedro – SP, no período de 89 

28/11/2022 a 02/12/2022; Projeto de Lei Nº 119 – 90 

Altera a Lei Estadual nº 7663/91 de 30/12/1991, a 91 

fim de adequar a composição dos órgãos 92 

colegiados que compõem Sistema Integrado de 93 

Gerenciamento de Recursos Hídricos, de autoria da 94 

Deputada Marina Helou. Projeto de Lei º 146 – 95 

Dispõe sobre a Política Estadual de Segurança 96 

Hídrica e dá outras providências, de autoria da 97 

Deputada Marina Helou. 3 – Reunião virtual do 98 

Fórum Paulista de Comitês 01/12/2022 – 99 

Estratégia de encaminhamento do documento 100 

relativo à melhoria do sistema de recursos hídricos 101 

do Estado de São Paulo, Posicionamento relativo 102 

aos PLs 119 e 146/2022; Plano de Trabalho de 103 

análise e internalização do estudo BID/Cobrape 104 

(Enquadramento dos corpos d`agua); 4 – 1ª 105 
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Reunião do Fórum Paulista de Comitês, 106 

02/03/2023, virtual, discussão do Documento 107 

Estratégico a ser apresentado ao novo Governo; 108 

Agentes Técnicos do FEHIDRO (Contrato 109 

terceirizado); Stand do FPCBH no Fórum Nacional 110 

de Comitês de Bacias Hidrográficas, 111 

(disponibilizados R$ 12.000,00 por CBH). Foi 112 

comentado também que haverá o Diálogo, só não 113 

foram divulgadas as datas; 5 – Mídias Sociais: nós 114 

estamos lá, ainda, não estamos movimentando 115 

como antes mas gostaria que todos participassem, 116 

deixassem seus comentários, curtissem a gente 117 

tanto no Instagram e Facebook e divulgassem para 118 

o pessoal o material que está lá e no nosso site 119 

também. “Eu retorno a palavra ao Germano.” 3.2 120 

INFORMES DA VICE PRESIDENCIA: 121 

Germano Hernandes Filho, Vice Presidente do 122 

CBH-TG: “Os Informes da Vice-Presidência eu 123 

posso dizer o seguinte, que na semana passada nós 124 

tivemos o Dia Mundial da Água, dia 22/03, e eu 125 

estive em Nova York representando o Comitê de 126 

Bacia do Grande e também do Turvo Grande, num 127 

evento na ONU, Organização das Nações 128 

Unidas, de 22 a 24/03/2023, onde foi discutida a 129 

questão da água. No momento oportuno eu quero 130 

convidá-los para uma exposição daquilo que eu vi 131 

nessa Conferência, uma conferência muito grande 132 

e com muitos eventos, muitos eventos ao mesmo 133 

tempo na cidade de Nova York, dentro da sede das 134 

Nações Unidas, e acho que vale a pena a gente 135 

trocar idéias daquilo que eu vi lá. Então esse é o 136 

meu Informe. 3.3 - INFORMES DAS 137 

CÂMARAS TÉCNICAS: Câmara Técnica de 138 
Planejamento (CT-PLAGRHI) Com a palavra 139 

Ilson Thomazi, Coordenador: “Eu me manifesto 140 

nas deliberações a seguir.” Câmara Técnica de 141 

Águas Subterrâneas e Usos Múltiplos: Cristiane 142 

Guiroto: A Câmara Técnica não tem 143 

manifestação”. Câmara Técnica de Saneamento: 144 

Wendell Edson Silva: “Boa tarde a todos, 145 

representando a Câmara Técnica eu gostaria de 146 

agradecer aos membros que participaram com a 147 

gente nesse Biênio, compondo a Câmara Técnica, 148 

gostaria também de informar que, em parceria com 149 

a CT-PLAGRHI, a gente iniciou um trabalho de 150 

visita aos municípios para consultar e apoiar 151 

tecnicamente os municípios que apareceram no 152 

Relatório de Situação com índices ruins. O 153 

Relatório de Situação é um documento anual do 154 

Comitê e todo mundo tem acesso para ver os 155 

indicadores do seu município. Então, nós estamos 156 

fazendo essas visitas, essas reuniões e o objetivo é 157 

melhorar os indicadores de esgoto, tratamento de 158 

água, resíduos sólidos e drenagem urbana. 159 

Aproveito também para ressaltar a importância do 160 

preenchimento e atualização do SNIS, porque ele é 161 

a nossa ferramenta de verificação dos indicadores 162 

dos municípios. Era só isso que eu queria informar, 163 

obrigado”. Câmara Técnica de Educação 164 

Ambiental: Kátia R.P. Casemiro: “Não tenho 165 

nenhuma informação, Germano” Sr. Vice 166 

Presidente: “Vamos então às deliberações. 4.0 167 

DELIBERAÇÕES  Sr. Vice Presidente: “É o sub 168 

item ‘a’ do item 4 da pauta, 4.1 169 

“DELIBERAÇÃO “AD REFERENDUM” 170 

CBH-TG Nº 352/2022 de 21/10/2022 que 171 

“Aprova o Relatório de Situação dos Recursos 172 

Hídricos 2022 da UGRHI-15, Ano Base 2021” 173 

Márcia Regina Brunca Garcia, Secretária 174 

Executiva, com a palavra: “Boa tarde a todos, eu 175 

vou apresentar aqui a Deliberação “AD 176 

REFERENDUM” 352/2022, de 21/10/2022. Ela 177 

aprova o Relatório de Situação dos Recursos 178 

Hídricos 2022 da UGRHI-15, Ano Base 2021. 179 

Essa Deliberação não tinha sido aprovada pela 180 

questão da data limite que estabelecia até o final de 181 

outubro do ano passado para aprovação, então a 182 

gente submeteu essa Deliberação e todo o material, 183 

o Relatório de Situação e todos os dados que nós 184 

recebemos da Coordenadoria ao nosso Grupo de 185 

Trabalho do Relatório de Situação, gerou essa 186 

Deliberação “AD REFERENDUM” que foi aceita 187 

pela Coordenadoria. Abrindo a Deliberação, o 188 

Relatório de Situação foi elaborado pelos membros 189 

do Grupo Técnico, tendo sido realizada uma 190 

reunião em 29/09/2021, depois teve ampla 191 

divulgação desse material no site do Comitê, para 192 

também a gente receber sugestões e para 193 

conhecimento de todos os membros. Então, nessa 194 

Deliberação ficou aprovado o Relatório de 195 

Situação. “Eu me coloco à disposição para 196 

quaisquer dúvidas.” Sr. Vice Presidente: Muito 197 

bom, Márcia, então eu coloco em discussão para a 198 

plenária essa Deliberação “AD REFERENDUM” 199 

352/2022, de 21/10/2022, quem tiver alguma 200 

observação, que faça agora. Não havendo nenhuma 201 

manifestação, eu coloco em aprovação a 202 

Deliberação “AD REFERENDUM” 352/2022, de 203 
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21/10/2022 que aprova o Relatório de Situação dos 204 

Recursos Hídricos da Bacia do Turvo Grande, 205 

quem estiver de acordo permaneça como está, 206 

aprovada. 4.2 DELIBERAÇÃO “AD 207 

REFERENDUM” CBH-TG Nº 353/2023, de 208 

13/01/2023, que “Aprova o Calendário Eleitoral, 209 

os procedimentos para cadastramento e 210 

recadastramento, eleição e indicação dos 211 

representantes das entidades dos Segmentos 212 

Estado, Municípios e Sociedade Civil do Comitê 213 

da Bacia Hidrográfica dos Rios Turvo e Grande 214 

para o período 2023/2025”. “Márcia, por 215 

favor.” Márcia R. B. Garcia, Secretária Executiva 216 

com a palavra: “Também da mesma forma, por 217 

conta da questão do prazo, por não ter havido 218 

reunião plenária no final do ano passado, também 219 

para atender a esse prazo de 31/03 na questão da 220 

eleição, renovação dos membros para o Biênio 221 

2023/2025, nós submetemos à Câmara Técnica de 222 

Planejamento e à Diretoria do CBH-TG onde 223 

aprovou-se o calendário, os procedimentos para 224 

cadastramento das entidades do Estado, 225 

Municípios e Sociedade Civil. Nada muito a 226 

declarar porque acaba sendo os mesmos requisitos, 227 

só questão de prazos que falava do calendário 228 

eleitoral, incluindo as nossas reuniões de 229 

segmentos e a nossa plenária de hoje que está 230 

dando posse aos membros atuais, aos membros do 231 

próximo biênio, e a questão de toda a 232 

documentação necessária  e o prazo, então também 233 

algo só para a gente regulamentar hoje do que já 234 

sido aprovado em Câmara Técnica e em reunião de 235 

Diretoria para a gente cumprir esse prazo e os 236 

procedimentos eleitorais. Com a palavra o Sr. Vice 237 

Presidente.” Sr. Vice Presidente: “Ok, tudo isso foi 238 

feito, já terminamos esse processo todo então, eu 239 

coloco em discussão a Deliberação CBH-TG 240 

353/2023 que aprova esse Calendário Eleitoral. 241 

Não havendo nenhuma manifestação do plenário, 242 

eu coloco em aprovação a  DELIBERAÇÃO“AD 243 

REFERENDUM” CBH-TG Nº 353/2023, de 244 

13/01/2023, que “Aprova o Calendário Eleitoral, 245 

os procedimentos para cadastramento e 246 

recadastramento, eleição e indicação dos 247 

representantes das entidades dos Segmentos 248 

Estado, Municípios e Sociedade Civil do Comitê 249 

da Bacia Hidrográfica dos Rios Turvo e Grande 250 
para o período 2023/2025”, quem estiver de 251 

acordo permaneça como está, aprovada a 252 

Deliberação. A outra deliberação: 4.3 253 

DELIBERAÇÃO “AD REFERENDUM” CBH-254 

TG Nº 354/2023 de 13/01/2023 que “Fixa prazos 255 

e procedimentos para apresentação e análise de 256 

solicitações visando obtenção de recursos junto 257 
ao FEHIDRO, Exercício 2023”. Ilson Thomazi, 258 

Coordenador da CT-PLAGRHI, com a palavra: 259 

“Boa tarde a todos, obrigado Germano, essa 260 

deliberação que o Germano acabou de apresentar 261 

nada mais é do que um cronograma de serviços, 262 

prazos e datas de protocolo, inclusive isso foi 263 

discutido em reunião da Câmara Técnica de 264 

Planejamento em 12/01/23 e posteriormente com a 265 

Reunião de Diretoria no dia 13/01/23. Então. A 266 

partir desse dia ela ficou, como a gente pode ver no 267 

Inciso I, do dia 13/01 até 22/03/2023 foi o período 268 

aberto para protocolo de novos empreendimentos. 269 

Como o prazo já está encerrado desde a quarta-270 

feira próxima passada, então no Artigo I, Inciso I 271 

até o Inciso III, o cronograma já foi realizado. 272 

Então é só para a gente cumprir e como ela é “Ad 273 

Referendum”, a partir do Artigo IV até o dia 31/03, 274 

próxima sexta-feira, encerra-se o prazo, conforme 275 

determinado aqui, para as complementações 276 

administrativas. Os demais incisos são trabalhos, 277 

reuniões de trabalho da Câmara Técnica de 278 

Planejamento e também da Secretaria Executiva 279 

pedindo complementações e retorno, analisando 280 

até o último inciso que tem um prazo pré 281 

determinado até 31/05/23 que seria a reunião 282 

ordinária do Comitê, que é data limite para a 283 

indicação da 1ª chamada. Os demais artigos são de 284 

praxe, é isso Germano, considero apresentado. 285 

Alguma dúvida, estamos à disposição” Sr. Vice 286 

Presidente: “Obrigado Ilson, coloco em discussão a 287 

todos os membros do Comitê, essa Deliberação. 288 

Não havendo nenhuma manifestação, eu coloco em 289 

aprovação a DELIBERAÇÃO “AD 290 

REFERENDUM” CBH-TG Nº 354/2023 de 291 

13/01/2023  que “Fixa prazos e procedimentos 292 

para apresentação e análise de solicitações 293 

visando obtenção de recursos junto ao 294 
FEHIDRO, Exercício 2023”. quem estiver de 295 

acordo permaneça como está, aprovada a 296 

Deliberação. Vamos paras a outra Deliberação: 297 

4.4  DELIBERAÇÃO “AD REFERENDUM” 298 

CBH-TG Nº 355/2023 de 13/01/2023 que 299 

“Dispõe sobre diretrizes e critérios para 300 

obtenção de financiamento com recursos do 301 
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FEHIDRO – Compensação Financeira e 302 

Cobrança pelo Uso dos Recursos Hídricos, 303 

referentes ao ano de 2023 e dá outras 304 
providências”  Ilson, por favor.” Ilson Thomazi, 305 

Coordenador da CT-PLAGRHI, com a palavra: 306 

“Como foi dito na Deliberação anterior, que foi de 307 

prazos e essa daqui é a de critérios, também 308 

discutida na CT-PLAGRHI no dia 12/01/23 e na 309 

Reunião de Diretoria no dia 13/01/23. Passou a 310 

vigorar do dia 13/01/23 os critérios para receber 311 

novos projetos em 2023. No primeiro 312 

“Considerando”, fazendo um resumo do que 313 

aconteceu aqui, o primeiro “Considerando” ‘a 314 

Deliberação COFEHIDRO 247/2022 de 315 

31/10/2022, que aprovou o novo MPO e fez uma 316 

alteração bastante significativa, inclusive nos seus 317 

anexos. Então, em função disso a Câmara se reuniu 318 

com a Secretaria Executiva e a Diretoria, e nós 319 

passamos a cumprir algumas alterações em relação 320 

a algumas deliberações de critérios de anos 321 

anteriores, em função dessa Deliberação 322 

COFEHIDRO N° 247/2022. Então no Artigo 2º, os 323 

prováveis tomadores dos empreendimentos têm 324 

que atender aqui nos Incisos I a IV, principalmente 325 

no Inciso IV quando fala do Anexo V, que eu vou 326 

falar posteriormente que define os valores 327 

máximos. Então, isso aqui é de3 praxe, obrigatório 328 

pelo pessoal do CRHi, tem que estar em 329 

atendimento ao Manual, o tomador tem que estar 330 

em situação regular de adimplência e o 331 

enquadramento nos PDCs que já estão definidos lá 332 

no Inciso IV Anexo V e os proponentes tomadores 333 

que são usuários de recursos hídricos, têm que 334 

estar em situação adimplente com a cobrança pela 335 

utilização dos recursos hídricos. No Artigo III 336 

define-se o prazo, lá na Deliberação anterior a 337 

gente falava que ficou aberto do dia 13/01/23 338 

quando a Deliberação entrou em vigor (Ad 339 

Referendum), e aqui define o limite máximo, até às 340 

23h59min do dia 22/03/23. Portanto, o período 341 

para novos empreendimentos está definido aqui: 342 

13/01 a 22/03/2023. A Câmara Técnica vai 343 

analisar os projetos em função desse artigo, vai se 344 

atentar a isso. Os demais aqui, não houve muita 345 

alteração em relação aos anos anteriores, Lucíola, 346 

por favor, página 3 Artigo 6º: aqui define o 347 

mínimo do valor FEHIDRO. Parágrafo 1º R$ 348 

160.000,00 Valor FEHIDRO mais a contrapartida 349 

e os valores máximos, Parágrafo 2°, são definidos 350 

lá no Anexo V desta Deliberação que nós estamos 351 

apresentando. Nessa mesma página, no Artigo 11, 352 

estão definidos os impedimentos para possíveis 353 

propostas. Está no Inciso I: “Usuários isentos por 354 

lei do pagamento da cobrança pelo uso dos 355 

recursos hídricos na fonte Cobrança, Inciso II, os 356 

tomadores na fonte CFURH em situação de 357 

inadimplência definitiva, ou seja, somente essas 358 

duas condições em que havia impedimento por 359 

causa do período já expirado. Basicamente os 360 

critérios, depois de análise, de empate/desempate, 361 

são mantidos dos anos anteriores e aí na sequencia 362 

tem o check-list, na página 6 do Anexo I, que esse 363 

check-list que está aqui em tela, os municípios e 364 

entidades municipais, são duas pastas, duas 365 

documentações, uma é a documentação técnica 366 

onde tem todo o check-list dos documentos 367 

necessários. Da mesma forma, tem todo o check-368 

list da documentação financeira que, segundo o 369 

novo MPO, mudou o nome aqui, era administrativa 370 

e passou a se chamar financeira. E assim a gente 371 

tem esse check-list do Anexo I até o Anexo IV 372 

desta Deliberação. Vamos passar ao Anexo V, na 373 

página 14. Aqui no Anexo V, na 1ª coluna, aqui 374 

define os PDCs  propostos para esse ano de 2023, 375 

na 3ª coluna a ação prevista para ser atendida e na 376 

penúltima e última colunas nós vamos ver os 377 

valores definidos aqui, estimativos, os valores 378 

máximos estão aqui na penúltima coluna, eu vou 379 

explicar alguma aqui, por exemplo, na primeira 380 

linha, nesse item 1.2, as ações na 3ª coluna para 381 

quem quer acompanhar, ‘elaborar estudo 382 

hidrológico e balanço hídrico integrado  (águas 383 

superficiais, por ottotrecho e subterrâneas) de sub-384 

bacias com disponibilidade hídrica crítica. Nós 385 

temos lá na penúltima coluna o valor financeiro 386 

disponível de R$ 700.00,00 e aí tem uma 387 

observação, o valor máximo por sub-bacia é de R$ 388 

233.333,33, ou seja, foi dividido por 3 sub-bacias, 389 

mas nada impede de um empreendimento abranger 390 

a UGRHI toda e pedir o teto que é de R$ 391 

700.00,00, é isso Márcia? E assim, na 2ª linha o 392 

Sub PDC 2.7 que trata da infraestrutura dos órgãos 393 

do CORHI e Agências de Bacia. Também tem um 394 

teto máximo até R$ 250.000,00 que está na 395 

penúltima coluna e assim sucessivamente. Na 396 

próxima linha o 3.1 que é de esgotamento 397 

sanitário, que são ações relativas de esgoto, estão 398 

definidas na 3ª coluna, e o valor máximo é R$ 399 
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1.555.830,65. Esse valor a Câmara Técnica e a 400 

Diretoria entenderam que a gente não deveria 401 

subdividir em valores menores para não impedir 402 

um empreendimento que tem que ser contínuo, não 403 

dá para ser um valor pequeno, então se deixou o 404 

valor máximo. Na próxima linha o item 3.3 405 

também da mesma forma tem um teto de R$ 406 

340.000,00 que são ações voltadas ao manejo e 407 

disposição de resíduos sólidos. Na próxima linha o  408 

Sub PDC 4.1, Controle de processos de erosão, 409 

também tem um limite definido na ´penúltima 410 

coluna de R$ 354.169,35 da Fonte CFURH. No 411 

Sub PDC 4.2, que aumenta a proporção de 412 

cobertura vegetal na UGRHI, ou seja, são relativos 413 

a cobertura vegetal, tem um teto máximo de R$ 414 

400.000,00 da Fonte CFURH. No próximo, Sub 415 

PDC 5.1, controle de perdas em sistemas de 416 

abastecimento. Aqui entra abastecimento público e 417 

nós temos um teto na penúltima coluna de R$ 418 

300.000,00 e na última linha, Sub PDC 7.1, são 419 

ações estruturais de micro ou macro drenagem para 420 

mitigação de inundações e alagamentos. Aqui tem 421 

um valor máximo global de R$ 1.191.499,79. Aqui 422 

tem um teto máximo para cada empreendimento de 423 

R$ 595.749,89, totalizando em baixo, o total de R$ 424 

5.091.499,79 divididos da seguinte forma: Fonte 425 

Cobrança R$ 4.337.330,44 e da Fonte CFURH 426 

R$ 754.169,35. Como vocês podem observar, a 427 

cada ano está se tornando menor o valor da Fonte 428 

CFURH. A Cecília depois vai complementar e 429 

falar sobre esses recursos, que inclusive a Márcia 430 

está falando. Na próxima página o Anexo VI desta 431 

Deliberação, fala das pontuações, dos critérios de 432 

pontuação da Câmara Técnica. São os mesmos dos 433 

anos anteriores, somente no item 6 foi inserido 434 

esse critério aí que fala da quantidade de projetos 435 

apresentados no mesmo PDC. Se for um único 436 

projeto receberá 10 pontos, se for 2 projetos no 437 

mesmo PDC vai receber 7 pontos cada e se for 438 

mais que 2 projetos, vai receber 5 pontos cada. Só 439 

uma explicação aqui, nada impede de um tomador 440 

entrar com dois projetos em PDCs diferentes. Se 441 

for em PDCs diferentes PDCs diferentes ele se 442 

enquadra ali no 1º item que seria 10 pontos para 443 

um dos empreendimentos. Os demais anexos (VII 444 

a IX) são declarações para serem preenchidas pelos 445 

tomadores, como eu disse lá no início esse prazo já 446 

foi expirado no dia 22/03. Está “apresentado, 447 

Germano, estou à disposição.” Sr. Vice Presidente: 448 

“Ok, obrigado Ilson, é muito importante essa 449 

Deliberação que o Ilson fala, principalmente no 450 

Anexo V, onde se coloca ali os municípios que 451 

precisariam prestar atenção para pegar recursos, 452 

porque o Relatório de Situação mostra anualmente 453 

onde estão os nossos problemas, então a gente vem 454 

orientando para que os municípios verifiquem 455 

quais são os problemas apontados pela Secretaria 456 

Executiva dentro do Relatório de Situação, para 457 

que a gente resolva esses problemas, Claro, a Bacia 458 

é dinâmica, as coisas são dinâmicas, estação de 459 

tratamento, a rede de drenagem, essas coisas todas 460 

que aparecem no Relatório de Situação são coisas 461 

dinâmicas que aparecem dentro de um Plano de 462 

Bacia, então a gente busca esses recursos para que 463 

a gente possa melhorar isso que não está bom, está 464 

tipificado como algo que não está bom para a 465 

Bacia, então eu peço aos municípios que prestem 466 

atenção nesta questão porque é muito importante 467 

para nós, que a gente tenha a nossa Bacia bem 468 

desenvolvida nessas questões do saneamento, 469 

nessas questões dos recursos hídricos de uma 470 

forma geral. Eu coloco em discussão essa 471 

DELIBERAÇÃO “AD REFERENDUM” CBH-472 

TG Nº 355/2023 de 13/01/2023 que “Dispõe 473 

sobre diretrizes e critérios para obtenção de 474 

financiamento com recursos do FEHIDRO – 475 

Compensação Financeira e Cobrança pelo Uso 476 

dos Recursos Hídricos, referentes ao ano de 477 

2023 e dá outras providências” Coloco em 478 

discussão. “ Samir Felício Barcha, Rotary Clube 479 

Norte: “Eu queria fazer uma pergunta. Ali 480 

aparece... Você está me ouvindo Germano?” Sr. 481 

Vice Presidente: “Não estou ouvindo, a plenária 482 

ouviu que eu coloquei em discussão essa 483 

Deliberação? “Samir: “Eu estou pedindo um 484 

esclarecimento, ali aparece um montante relativo à 485 

cobrança da água”. Eu pergunto: esse é o montante 486 

anual, é o resultado da cobrança anual esse valor? 487 

Parece lá um valor acho que de 4 milhões...É um 488 

montante que entra nos cofres do FEHIDRO 489 

anualmente relativamente ao nosso Comitê.” Maria 490 

Cecília, Secretária Executiva Adjunta, com a 491 

palavra: “Na verdade eu vou apresentar na próxima 492 

deliberação o Plano de Aplicação da Cobrança e aí 493 

a gente vai comparar, esse era o valor previsto de 494 

arrecadação anual. Esses valores foram previstos 495 

no início do último Plano Estadual, a gente tinha 496 

acabado de começar a cobrança no Turvo Grande e 497 
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fizemos uma projeção com essa previsão, hoje a 498 

gente arrecada um pouco mais. Eu vou mostrar 499 

aqui na minha apresentação.” Samir: Dá um pouco 500 

mais de 4 milhões?” Maria Cecília: “Sim, em torno 501 

de 5 milhões e meio...” Samir: “Em consequência 502 

disso, cada vez que aumenta o volume da 503 

cobrança, diminui outros aportes do FEHIDRO 504 

para os nossos projetos? É uma política que vem 505 

acontecendo ou não? É o seguinte, se aumenta a 506 

arrecadação, aumentaria o volume de recursos 507 

disponíveis para projetos, mas parece pelo que 508 

você disse, o montante geral disponível no Comitê 509 

está diminuindo anualmente, embora a cobrança 510 

esteja aumentando, é isso ou não?” Ilson Thomazi: 511 

“A explicação é que são duas fontes: antes da 512 

cobrança, só existia uma fonte que era a CFURH, 513 

por isso era um montante maior. Assim que se 514 

aplicou a cobrança, automaticamente a distribuição 515 

dos royalties passou a ser menor, tem uma lei em 516 

vigor, o que eu comentei na apresentação é que a 517 

distribuição dos royalties está cada vez menor, a 518 

arrecadação da cobrança fica na Bacia, esses 519 

royalties todo ano é distribuído a todos os 21  520 

comitês.” Samir: “Então, só para terminar, uma 521 

visão assim do cidadão que contribui, está valendo 522 

a pena realmente a gente fazer essa cobrança, todo 523 

esse recurso vem sendo dirigido para a Bacia? Ou 524 

há cortes e desvios, claro desvios no bom sentido, 525 

desse montante que é recolhido aqui, mas que não 526 

volta para cá, está acontecendo isso ou é integral?” 527 

Maria Cecília: “Não, não, com a cobrança a 528 

legislação é bem clara e você só pode utilizar na 529 

Bacia onde ela é arrecadada. “Todo o dinheiro 530 

arrecadado com a cobrança é usado no nosso 531 

Comitê.” Sr. Vice Presidente: “Mais alguma 532 

manifestação da plenária a respeito dessa 533 

Deliberação? Ok, não tendo mais manifestação, eu 534 

coloco em aprovação a DELIBERAÇÃO “AD 535 

REFERENDUM” CBH-TG Nº 355/2023 de 536 

13/01/2023 que “Dispõe sobre diretrizes e 537 

critérios para obtenção de financiamento com 538 

recursos do FEHIDRO – Compensação 539 

Financeira e Cobrança pelo Uso dos Recursos 540 

Hídricos, referentes ao ano de 2023 e dá outras 541 
providências” Os que estiverem de acordo 542 

permaneçam como estão, aprovada. Vamos para a 543 

outra deliberação, essa já tem um número Márcia, 544 

a próxima deliberação do dia 29/03/2023. Então a 545 

4.5  DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 356/2023 de 546 

29/03/2023 que “Aprova o Plano de Aplicação 547 

de Recursos da Cobrança pelo Uso dos 548 

Recursos Hídricos na Bacia Hidrográfica dos 549 

Rios Turvo e Grande para o Exercício de 2023, 550 

Anexos I, II e III”. Cecília, por favor. “Como está 551 

no enunciado, essa Deliberação é para aprovar o 552 

nosso Plano de Aplicação considerando a Lei 553 

Estadual da Cobrança, o Decreto do nosso Comitê, 554 

considerando também a Deliberação COFEHIDRO 555 

175/2017 que estabelece um modelo de aplicação 556 

dos recursos da cobrança pelo Plano de Aplicação, 557 

foram formatados em três planilhas que estão 558 

como anexos, considerando a Lei Orçamentária 559 

Anual publicada em 27/12/2022 com a previsão de 560 

arrecadação para a nossa UGRHI de R$ 561 

4.750.000,00 e considerando também o Artigo 22 562 

do Decreto Estadual 50.667/2006 que disponibiliza 563 

até 10% para despesas de custeio da Agência de 564 

Bacia ou na sua ausência, o DAEE. O DAEE é o 565 

que faz a cobrança aqui na nossa Bacia. Antes de 566 

ler o que delibera, vou pedir para passar já para o 567 

Anexo I, onde está definido o Plano de Aplicação, 568 

começa com a receita; é importante ressaltar que 569 

essa previsão é feita para arrecadação anual. A 570 

arrecadação de R$ 4.750.000,00, no item 2 a gente 571 

vai fazendo o ajuste com a receita do ano anterior, 572 

o que foi previsto no ano passado e foi arrecadado, 573 

aqui a gente vê que teve uma arrecadação bem 574 

acima do previsto, porque a previsão foi feita lá 575 

atrás no início da implantação da cobrança, e 576 

também nós tivemos aqui um aumento de usuários 577 

e também de volume. Depois vem o ajuste do 578 

custeio, a gente tinha previsto para utilizar R$ 579 

215.000,00 e acabamos utilizando um  pouco mais, 580 

que já estava na conta, era crédito que a gente tinha 581 

do ano de 2021. Esse item 3.0 Despesas de Custeio 582 

é a previsão para esse ano e está bem discriminado 583 

no Anexo II, eu acredito que todos receberam, e o 584 

resumo está aqui, o que a gente fez, nós temos até 585 

10% a ser direcionado para o custeio, mas a gente 586 

direcionou 6% que é o que está dentro dos limites 587 

de gasto. O ano passado a gente deliberou 5% , 588 

esse ano está um pouco a mais, aqui nos itens 3.1.2 589 

pela questão do que a gente precisa fazer de 590 

reformas lá no prédio, nós estamos com problemas 591 

sérios no telhado  e também na refrigeração, por 592 

isso até que estamos aqui hoje. Item 4: Ajuste do 593 

Exercício anterior, o que eu anotei para vocês é 594 

que a gente tinha uma previsão de rendimento de 595 
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R$ 424.000,00, foi para R$ 1.433.325,92, o que o 596 

banco explica que é questão de juros que o Brasil 597 

está vivenciando, os ajustes vão sendo descritos 598 

aqui, a taxa de administração financeira, houve 599 

também um rendimento um pouco maior, mas a 600 

questão de administração do Agente Financeiro no 601 

item 4.3 de liberação de Agente Financeiro, a gente 602 

teve um gasto um pouco maior. Entrou também o 603 

custo da Desenvolve-SP, que não é mais só o 604 

Banco do Brasil que gerencia as contas. No item 605 

4.4, liberação do Agente Técnico, foi um pouco 606 

maior o desembolso efetuado para a questão dos 607 

projetos que foram analisados entre 2021 e 2022, 608 

porque os projetos de 2022 ainda não foram 609 

encaminhados para os Agentes Técnicos e eu vou 610 

descrever aqui no item 4.4 essa provisão para essa 611 

taxa de liberação do ano de 2023 foi embasada 612 

num ofício do SECOFEHIDRO Nº 130/2022, que 613 

pediu que a gente já fizesse a provisão do custo dos 614 

Agentes Técnicos de 2022 e também desse ano, 615 

que é o que a gente estima estar pleiteando a 616 

receber de tomadores. Por que o valor de R$ 617 

275.000,00? Você vê que é um valor bem mais alto 618 

do que o que a gente tinha desembolsado, pela 619 

junção dos 2 anos e porque agora não são mais os 620 

órgãos do Estado. Há uma empresa contratada pela 621 

Secretaria, que vai pensando na agilidade de todo o 622 

processo, que vai fazer a parte de Agente Técnico. 623 

A Taxa de Comissão de Estudos continua 624 

praticamente igual, no item 5 é uma apuração da 625 

disponibilidade de investimento baseada nos itens 626 

acima, as despesas de investimento, como a gente 627 

não tem Agência de Bacia a gente não preenche 628 

esses itens até o item 6.6. Lançamento a crédito, 629 

nós tivemos uma devolução pequena de R$ 630 

1296,00, o valor disponibilizado ano passado foi 631 

de R$ 6.700.000,00 e o resultado da movimentação 632 

dos empreendimentos está disponibilizado no 633 

Anexo III, eu vou pedir para a Lucíola ir até ele. O 634 

Anexo III vai mostrar para a gente os contratos 635 

feitos com recursos da cobrança e que estão ainda 636 

comprometidos. São todos do ano de 2022, como 637 

eu falei para vocês ainda não foram repassados e 638 

totalizam R$ 2.221.459,71 que nós temos que 639 

deixar ainda reservados. No final a gente vê então 640 

que a apuração final de disponibilidade para 641 

investimento esse ano é de R$ 11.866.590,14. 642 

“Bom, era essa a apresentação, se vocês tiverem 643 

alguma consideração, eu estou à disposição.” Sr. 644 

Vice Presidente: “Bom, então a Deliberação 645 

CBH-TG 356/2023, de 29/03/2023 que “Aprova 646 

o Plano de Aplicação de Recursos da Cobrança 647 

pelo Uso dos Recursos Hídricos na Bacia 648 

Hidrográfica dos Rios Turvo e Grande para o 649 
Exercício de 2023, Anexos I, II e III”, coloco em 650 

discussão. Não tendo nenhuma manifestação da 651 

plenária, eu coloco em aprovação a Deliberação 652 

CBH-TG nº 356/2023. Os que estiverem de 653 

acordo, permaneçam como estão, aprovada. A 654 

outra deliberação eu acredito que seja a 357: 4.6  655 

DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 357/2023 de 656 

29/03/2023 que “Aprova o Relatório Anual de 657 

Atividades de 2022 e o Plano de Trabalho de 658 

2023 do Comitê da Bacia dos Rios Turvo e 659 
Grande”. Márcia, por favor.” Márcia R.B. Garcia, 660 

com a palavra: “Essa Deliberação, quanto à 661 

questão do Relatório Anual de Atividades de 2022 662 

e o Plano de Trabalho de 2023 do CBH-TG. Então, 663 

dentro do PROCOMITÊS que é um Programa 664 

Nacional de Fortalecimento dos Comitês de Bacias 665 

Hidrográficas, a gente estabelece metas e ações 666 

para poder cumprir, então aqui dentro a gente está 667 

aprovando o Plano para o ano de 2023, tem uma 668 

tabelinha aí quanto à questão das ações: são as 669 

participações em eventos pelo Comitê de Bacia, 670 

capacitação dos membros, aprimoramento do 671 

conhecimento, atualização do website e das 672 

informações, banco de dados, essas informações 673 

que constam no site do Comitê, elaboração de 674 

Relatório de Situação, acompanhamento e 675 

implementação do Plano de Bacia, a realização das 676 

reuniões plenárias, grupos e câmaras técnicas e a 677 

revisão das deliberações e implementação de 678 

indicadores para aprimorar a efetividade das ações 679 

e acompanhar e avaliar a implementação de 680 

indicadores no âmbito dos comitês. Então a gente 681 

estabelece um cronograma de trabalho para 2023 e 682 

na outra planilha, a gente avalia o Relatório Anual 683 

o que a gente fez em 2022, o que a gente tinha 684 

proposto e o que a gente atendeu quanto aos 685 

mesmos itens, participação em eventos, 686 

capacitação, a nossa capacitação técnica para 687 

projetos FEHIDRO, dentro também a ANA, o 688 

CAPACITASIGRH, as capacitações da ANA, 689 

então tudo isso a gente avaliou nesse Relatório 690 

Anual tudo que a gente executou. “Então essa 691 

Deliberação está em conformidade com essa 692 

exigência do PROCOMITÊS, então está aprovando 693 
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o nosso Relatório de Atividades e o nosso Plano de 694 

Trabalho.” Sr. Vice Presidente: “Coloco em 695 

discussão a DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 696 

357/2023 de 29/03/2023 que “Aprova o Relatório 697 

Anual de Atividades de 2022 e o Plano de 698 

Trabalho de 2023 do Comitê da Bacia dos Rios 699 
Turvo e Grande”. Em discussão. Não havendo 700 

nenhuma manifestação da plenária, eu coloco em 701 

aprovação a Deliberação CBH-TG 357/2023 de 702 

29/03/2023, os que estão de acordo permaneçam 703 

como estão, aprovada. Agora eu passo a palavra 704 

para a Márcia.”  Márcia R.B. Garcia, Secretária 705 

Executiva do CBH-TG, com a palavra: “Dando 706 

sequência ao item  5.0 Eleição Biênio 2023/2025: 707 

que é o processo de renovação dos membros do 708 

Comitê da Bacia Hidrográfica, então em 709 

conformidade com a Lei que garante a paridade na 710 

composição dos comitês e que a Diretoria seja 711 

composta por seus pares e que estabelece a data 712 

máxima para a eleição em 31/03 nos anos ímpares, 713 

no caso 2023. Então cada Segmento, Estado, 714 

Sociedade Civil e Municípios, já realizaram as suas 715 

reuniões de segmento, a Sociedade Civil realizou a 716 

sua reunião no dia 07/03 de manhã, o Estado 717 

também no dia 07/03 à tarde, os Municípios no dia 718 

08/03 às 15:00 h. Então nessas reuniões já foram 719 

indicados os membros de plenária e das câmaras 720 

técnicas, então agora na sequência nas deliberações 721 

a seguir, a gente vai a sessão da posse do 722 

Colegiado indicado nas assembleias dos 723 

segmentos. Eu passo a palavra para o Germano. 724 

”Essa Deliberação é a 358?” Márcia: “Na 725 

sequência é o item 5.1 (Posse do Colegiado) e ela 726 

vai ser a 358”. 5.1 – Posse do Colegiado indicado 727 

em Assembleia dos Segmentos; 5.1.1 728 

DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 358/2023 de 729 

29/03/2023, que “Aprova a indicação e dá posse 730 

aos representantes do Estado, do Segmento 731 

Sociedade Civil e Municípios para comporem o 732 
plenário do CBH-TG no Biênio 2023/2025”. A 733 

composição está relatada na Deliberação e é 734 

necessário ler a composição então, que eu peço que 735 

a Cecília faça isso, por favor.” Maria Cecília de 736 

Andrade, Secretária Executiva Adjunta: “A 737 

Deliberação tem os “Considerandos” de acordo 738 

com o CRHi, de 1993 que estabeleceu o Estatuto 739 

do Comitê, e a renovação do mandato dos 740 

Segmentos Estado, Municípios e Sociedade Civil. 741 

Tem também considerando o Artigo 6º do Estatuto 742 

que estabelece que em sua composição seja 743 

assegurada a participação paritária entre Estado, 744 

Municípios e Sociedade Civil organizada, 745 

considerando os Incisos I, II e III do Artigo 6º do 746 

Estatuto que estabelece que os 18 membros 747 

titulares representantes de cada segmento e seus 748 

respectivos suplentes, serão indicados por seus 749 

pares em reunião plenária de segmento; 750 

considerando também o Artigo 10 do Estatuto que 751 

estabelece que será de dois anos a duração do 752 

mandato dos integrantes do Comitê, encerrando-se 753 

no dia 31 de março dos anos ímpares, permitida a 754 

recondução; considerando a Deliberação CBH-TG 755 

Nº 353/2023 de 29/03/2023 que estabelece 756 

calendário para recadastramento dos membros 757 

atuais e cadastro de interessados em ingressar no 758 

Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Turvo e 759 

Grande e eleições para o Mandato 2023/2025; 760 

considerando as indicações da Assembléia do 761 

Segmento Estado realizada em 07/03/2023, 762 

considerando a indicação da Assembléia do 763 

Segmento Sociedade Civil realizada em 764 

07/03/2023 e considerando a Assembléia do 765 

Segmento Municípios realizada em 08/03/2023, 766 

Delibera, Artigo 1º : Ficam indicadas as entidades 767 

conforme relacionadas para comporem o Segmento 768 

Estado para o Biênio 2023/2025, a saber: 1 – 769 

representantes titulares e seus respectivos suplentes 770 

do Segmento Estado: Titulares: APTA, CDHU, 771 

CETESB, Secretaria de Governo, DAEE, DER, 772 

EDA, EDR, Secretaria de Desenvolvimento 773 

Regional, Instituto de Pesquisas Ambientais, 774 

Polícia Militar Ambiental, SABESP, Secretaria de 775 

Estado da Educação, Secretaria da Fazenda, 776 

Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 777 

Logística – SEMIL, Secretaria da Saúde, Instituto 778 

de Zootecnia e Instituto da Pesca. Suplentes: 779 

APTA, CDHU, CETESB, Secretaria de Governo, 780 

DAEE, DER, EDA, EDR, Secretaria de 781 

Desenvolvimento Regional, Instituto de Pesquisas 782 

Ambientais, Polícia Militar Ambiental, SABESP, 783 

Secretaria de Estado da Educação, Secretaria da 784 

Fazenda, Secretaria de Meio Ambiente, 785 

Infraestrutura e Logística – SEMIL, Secretaria da 786 

Saúde, Instituto de Zootecnia e Instituto da Pesca. 787 

A entidade do Segmento Estado que comporá a 788 

Diretoria do CBH-TG é o DAEE – Departamento 789 

de Águas e Energia Elétrica. Artigo 2º: Ficam 790 

indicadas as entidades, conforme relacionadas, 791 
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para comporem o Segmento Municípios para o 792 

Biênio 2023/2025, a saber: Titulares: Bebedouro, 793 

Monte Azul Paulista, Severínia, Catanduva, Vista 794 

Alegre do Alto, Fernandópolis, Ouroeste, Estrela 795 

D´Oeste, Mira Estrela, Mesópolis, Indiaporã, 796 

Bálsamo, São José do Rio Preto, Palestina, Ipiguá, 797 

Votuporanga, Valentim Gentil e Américo de 798 

Campos; Suplentes: Palmares Paulista, Monte 799 

Alto, Pindorama, Cândido Rodrigues, Pirangi, 800 

Urânia, Jales, Guarani D´Oeste, Macedônia, Santa 801 

Clara D´Oeste, Pedranópolis, Olímpia, Nova 802 

Granada, Onda Verde, Catiguá, Cardoso Parisi e 803 

Paulo de Faria. A entidade do Segmento 804 

Municípios que comporá a Diretoria do CBH-TG é  805 

o Município de São José do Rio Preto, sendo o 806 

representante o Prefeito Edinho Araújo. Artigo 3º: 807 

Ficam indicadas as entidades conforme 808 

relacionadas para comporem o Segmento 809 

Sociedade Civil. Titulares: SEARVO, SIAE$P, 810 

AAMA, CAPIN, ABAS, AERJ, UDOP, 811 

ASSEMAE, CAMU, Sociedade dos Engenheiros 812 

SJRP, ÚNICA, CIESP Noroeste Paulista, Rotary 813 

Norte SJRP, UNIRP, Associação Córrego 814 

Comprido, SIFAESP, CANAOESTE e ACIRP. 815 

Suplentes: FIESP, ABES, Sindicato Rural de 816 

Bebedouro, SENAI, Cooperlagos. A entidade do 817 

Segmento Sociedade Civil que comporá a Diretoria 818 

do CBH-TG é a Associação dos Engenheiros, 819 

Arquitetos  e Agrônomos de São José do Rio Preto, 820 

sendo o representante o Eng.º Germano Hernandes 821 

Filho. Artigo 4º: Os mandatos e atribuições dos 822 

representantes dos Segmentos:  Estado, Municípios 823 

e Sociedade Civil empossados nesta reunião 824 

ordinária, iniciam-se em 01/04/2023. Artigo 5º: 825 

Esta Deliberação entra em vigor na data de sua 826 

aprovação pelo CBH-TG. “Devolvo a palavra ao 827 

Germano.” Sr. Vice Presidente: Então essa 828 

Deliberação CBH-TG Nº 358/2023 de 29/03/2023 829 

“Aprova a indicação e dá posse aos 830 

representantes do Estado, do Segmento 831 

Sociedade Civil e Municípios para comporem o 832 

plenário do CBH-TG no Biênio 2023/2025”. “Eu 833 

coloco então em discussão, uma pessoa pede a 834 

palavra.” “Boa tarde, eu sou Ana Eliza, da 835 

Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 836 

Logística. Eu queria que corrigissem o nome da 837 

Secretaria que está saindo como SIMA e agora é 838 

SEMIL. Era só isso, obrigada.” Sr. Vice 839 

Presidente: “Obrigado, mais alguma manifestação? 840 

Bom, não havendo mais nenhuma manifestação, a 841 

não ser essa correção no nome da Secretaria, eu 842 

coloco em aprovação a Deliberação 358/2023 que 843 

“Aprova a indicação e dá posse aos 844 

representantes do Estado, do Segmento 845 

Sociedade Civil e Municípios para comporem o 846 
plenário do CBH-TG no Biênio 2023/2025”, os 847 

que estiverem de acordo permaneçam como estão, 848 

aprovada.  5.2  Posse dos membros nas câmaras 849 

técnicas e Grupo Técnico do CBH-TG: A 850 

próxima Deliberação, a 359/2023  que 851 

“Homologa a composição das Câmaras 852 

Técnicas CT-PLAGRHI/AI, CT-SAN, CT-EA, 853 

CT-AS/UM, Grupo Técnico para elaboração do 854 

Relatório de Situação Biênio 2023/2025 e dá 855 
outras providências; Maria Cecília, por favor.” 856 

5.2.1 DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 359/2023 de 857 

29/03/2023, que “Homologa a composição das 858 

Câmaras Técnicas CT-PLAGRHI/AI, CT-SAN, 859 

CT-EA, CT-AS/UM, Grupo Técnico para 860 

elaboração do Relatório de Situação Biênio 861 

2023/2025 e dá outras providências;  Com a 862 

palavra, Maria Cecília de Andrade, Secretária 863 

Executiva Adjunta: “O Comitê da Bacia 864 

Hidrográfica dos Rios Turvo e Grande, no uso de 865 

suas atribuições legais e “considerando as 866 

Deliberações CBH-TG 03/1996 de 25/03/1996 867 

(CT-PLAGRHI), 08/1997 de 13/06/1997 (CT-868 

SAN), 11/1997 de 13/06/1997 (CT-AI), 54/2001 869 

de 01/06/2001 (CT-AS), 55/2001 de 12/07/2001 870 

CT-UM), que instituíram respectivamente a 871 

Câmara Técnica de Planejamento e Gerenciamento 872 

de Recursos Hídricos (CT-PLAGRHI), Câmara 873 

Técnica de Saneamento (CT-SAN), Câmara 874 

Técnica de Assuntos Institucionais (CT-AI), 875 

Câmara Técnica de Águas Subterrâneas CT-AS) e 876 

Câmara Técnica de Usos Múltiplos CT-UM), 877 

“considerando a Deliberação CBH-TG  Nº 878 

230/2014 de 16/12/2014 que “Revoga a 879 

Deliberação CBH-TG Nº 76/2002 de 16/12/2002 e 880 

suas alterações e aprova o Regimento Interno das 881 

Câmaras Técnicas, Grupos de Estudo, Trabalho 882 

Técnico e Comissões Especiais do Comitê da 883 

Bacia Hidrográfica dos Rios Turvo e Grande”, 884 

“considerando a Deliberação CBH-TG Nº 885 

231/2014 de 16/12/2014 – Revoga e altera o Artigo 886 

2º da Deliberação CBH-TG Nº 202/2012 de 887 

25/07/2012, que cria a Câmara Técnica de 888 

Educação Ambiental do CBH-TG”, “considerando 889 
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as indicações dos segmentos que compõem o 890 

CBH-TG em Assembléia de Segmentos: Delibera: 891 

Artigo 1° : A Câmara Técnica de Planejamento e 892 

Gerenciamento de Recursos Hídricos e Assuntos 893 

Institucionais (CT-PLAGRHI/AI) passa a ser 894 

assim constituída: I - Seis representantes do 895 

Segmento Estado: SEMIL, DAEE, Secretaria de 896 

Estado da Saúde, Instituto de Pesca, CETESB, 897 

Polícia Militar Ambiental; II – Seis representantes 898 

do Segmento Sociedade Civil: AERJ, SEARVO, 899 

Associação dos Engenheiros, Arquitetos e 900 

Agrônomos SJRP, ACIRP, SIAESP e ABAS; III – 901 

Seis representantes do Segmento Municípios: 902 

Prefeituras Municipais de: Bebedouro, Monte Azul 903 

Paulista, Ouroeste, Indiaporã, Palestina e 904 

Votuporanga. Artigo 2°: A Câmara Técnica de 905 

Saneamento passa a ser assim constituída: I – Seis 906 

representantes do Estado: SABESP, Secretaria de 907 

Estado da Saúde, EDR, DAEE, EDA, CETESB. II 908 

– Seis representantes do Segmento Sociedade 909 

Civil: ASSEMAE, SEARVO, ABAS, ABES, 910 

AERJ e Associação dos Engenheiros, Arquitetos e 911 

Agrônomos SJRP. III – Seis representantes do 912 

Segmento Municípios: Prefeituras Municipais de: 913 

Bebedouro, Severínia, Ouroeste, Estrela D´Oeste, 914 

São José do Rio Preto e Américo de Campos. 915 

Artigo 3º: A Câmara Técnica de Águas 916 

Subterrâneas e Usos Múltiplos (CT-AS/UM) passa 917 

a ser assim constituída: I – Seis representantes do 918 

Segmento Estado: Instituto de Zootecnia, 919 

CETESB, APTA, DAEE, Secretaria de Estado da 920 

Saúde e Polícia Militar Ambiental. II - Seis 921 

representantes do Segmento Sociedade Civil: 922 

ABAS, ÚNICA, Rotary Club Norte SJRP, UDOP, 923 

UNIRP e CAPIN. III – Seis representantes do 924 

Segmento Municípios: Prefeituras Municipais de: 925 

Monte Azul Paulista, Bebedouro, Fernandópolis, 926 

Estrela D´Oeste, Ipiguá e Cardoso. Artigo 4°: A 927 

Câmara Técnica de Educação Ambiental (CT-EA) 928 

passa a ser assim constituída: I - Seis 929 

representantes do Segmento Estado: CETESB, 930 

APTA, Secretaria da Educação (Diretoria de 931 

Ensino), DAEE, EDA e Polícia Militar Ambiental. 932 

II - Seis representantes do Segmento Sociedade 933 

Civil: CAPIN, AAMA, ABAS, UNIRP, ABES e 934 

ACIRP. III – Seis representantes do Segmento 935 

Municípios: Prefeituras Municipais de: Severínia, 936 

Monte Azul Paulista, Guarani D´Oeste, Mira 937 

Estrela, São José do Rio Preto e Valentim Gentil. 938 

Artigo 5º: O Grupo Técnico para Elaboração do 939 

Relatório de Situação passa a ser assim 940 

constituído: I - Seis representantes do Segmento 941 

Estado: Secretaria da Educação (Diretoria de 942 

Ensino), SEMIL, APTA, Secretaria de Estado da 943 

Saúde, EDA e DAEE. II - Seis representantes do 944 

Segmento Sociedade Civil: ABAS, CAPIN, 945 

SIFAESP, AERJ, CAMU e SIAESP. III – Seis 946 

representantes do Segmento Municípios: 947 

Prefeituras Municipais de: Bebedouro, Severínia, 948 

Fernandópolis, São José do Rio Preto, Jales e 949 

Votuporanga. Artigo 6º: Esta Deliberação entra 950 

em vigor na data de sua aprovação pelo plenário do 951 

CBH-TG, devendo ser publicada no Diário Oficial 952 

do Estado. “Está apresentada a Deliberação, 953 

Cristiane Guiroto quer fazer uso da palavra.” 954 

Cristiane Guiroto, Coordenadora da CT-AS/UM: 955 

Eu queria fazer uma manifestação, na reunião do 956 

Segmento Sociedade Civil, a ABAS entrou em 957 

todas as câmaras técnicas porque não estavam 958 

presentes todos os membros. Eu queria saber se 959 

alguma outra entidade da Sociedade Civil tem 960 

interesse de entrar na Câmara Técnica de 961 

Planejamento e na Câmara Técnica de Educação 962 

Ambiental, que a gente abre mão da vaga, até 963 

porque a gente vai estar bem lotado. Alguma 964 

entidade da Sociedade Civil quer compor a Câmara 965 

Técnica de Planejamento, a gente muda agora a 966 

Deliberação. “Bom, eu tentei.” Sr. Vice Presidente: 967 

“Alguma manifestação? Eu coloco então em 968 

discussão a DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 969 

359/2023 de 29/03/2023, que “Homologa a 970 

composição das Câmaras Técnicas CT-971 

PLAGRHI/AI, CT-SAN, CT-EA, CT-AS/UM, 972 

Grupo Técnico para elaboração do Relatório de 973 

Situação Biênio 2023/2025 e dá outras 974 

providências;  Coloco em discussão na plenária.” 975 

“Boa tarde, eu sou Marcelo Fonseca Leite, 976 

Prefeitura de Taiaçu. Há o interesse do Município 977 

de Taiaçu, ainda que uma suplência, participar das 978 

câmaras técnicas. A idéia é contribuir com o que 979 

for possível. Nós temos uma experiência grande, 980 

de muitos anos no Comitê, que por várias razões, 981 

não foi possível até então atuar e nem participar 982 

das câmaras, então eu coloco o Município de 983 

Taiaçu como suplente, se for possível, em alguma 984 

câmara técnica em que haja essa vaga. Obrigado.” 985 

.” Sr. Vice Presidente: “Por favor, eu não escutei o 986 

que ele falou, eu não escutei a manifestação, 987 
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alguém pode me dizer aí? “ Márcia Brunca: “Bom, 988 

em qual câmara técnica você tem interesse?” 989 

Marcelo: “A princípio, havendo vaga na suplência 990 

de alguma câmara técnica, nós nos colocaríamos à 991 

disposição.” Sr. Vice Presidente: “Posso colocar 992 

em aprovação, Márcia?” Márcia: “Só um minuto,  993 

Germano, que a gente está verificando qual câmara 994 

técnica ele..., a gente pode colocar como suplência, 995 

mas qual?” Marcelo: “Eu não sei...” Márcia: 996 

“Planejamento, Águas Subterrâneas.” Marcelo: 997 

“Planejamento, pode ser, Educação Ambiental se 998 

tiver.” Márcia: “Então vou deixar como suplente, 999 

Lucíola, se puder por abaixo na Deliberação, o 1000 

suplente Prefeitura Municipal de Taiaçu para a 1001 

Câmara Técnica de Educação Ambiental e para a 1002 

de Planejamento.” “Oi, boa tarde, meu nome é 1003 

Guilherme, Município de Mesópolis, também 1004 

tenho interesse de ficar como suplente na Câmara 1005 

Técnica de Planejamento.” Márcia: “Lucíola, 1006 

Mesópolis, Planejamento.” Andrey Vetorelli 1007 

Borges, do EDR, pede a palavra: “Boa tarde, eu 1008 

desconhecia a suplência nas câmaras, como a gente 1009 

não participou nas reunião das câmaras, a gente 1010 

ficou sem saber se participava, inclusive o Diretor 1011 

Regional pediu para ver se podia estar colocando 1012 

então como suplente na Câmara de Planejamento o 1013 

EDR de Catanduva e...” Márcia interrompe: “Só 1014 

deixando bem claro, a questão da suplência é uma 1015 

lista que, se a entidade faltar, de acordo com o 1016 

Estatuto mais de 3 vezes, sem justificativa, então a 1017 

gente dá a vaga para a suplência, mas isso vai 1018 

constar em deliberação, então pode constar, você 1019 

falou EDR?” Andrey: “É CATI, pode colocar 1020 

SAA/CATI/EDR, colocar na de Planejamento e na 1021 

suplência também de Águas Subterrâneas, que a 1022 

gente já participava.” Márcia: “Planejamento e 1023 

Águas Subterrâneas, Lucíola. Mais alguém?” 1024 

Luciano Carlos Montedor: “É a SABESP, é a 1025 

mesma no caso dele, Saneamento. Na de 1026 

Saneamento a gente já está, a gente gostaria da 1027 

suplência nas demais.” Márcia: “Nas demais, 1028 

Planejamento, Águas Subterrâneas, Educação 1029 

Ambiental .” Antonio Cesar Puglini Jr. da 1030 

CANAOESTE: “Boa tarde, Antonio da 1031 

CANAOESTE, gostaria da suplência na Câmara 1032 

Técnica de Educação Ambiental.” Márcia: “É 1033 

CANAOESTE?”Cristiane: “É Sociedade Civil”? 1034 

Fique com a titularidade, entra no lugar da ABAS. 1035 

E Planejamento, você também tem interesse? “ 1036 

Márcia: “É CANAOESTE, Lucíola. Mais alguém? 1037 

Acho que são só essas alterações, Germano.” Sr. 1038 

Vice Presidente: “Márcia, eu não consegui ouvir 1039 

nenhuma das manifestações, eu posso colocar em 1040 

aprovação, eu estou sem som aí de vocês.” Márcia: 1041 

“Pode colocar em aprovação que isso está 1042 

registrado já...” Sr. Vice Presidente: “Posso? Então  1043 

eu coloco em aprovação a Deliberação 359/2023, 1044 

os que estiverem de acordo permaneçam como 1045 

estão, aprovada a Deliberação CBH-TG Nº 1046 

359/2023 de 29/03/2023. A próxima deliberação é 1047 

a 360, não é Márcia?  5.3 INDICAÇÂO CRH e 1048 

CONESAN: 5.3.1 DELIBERAÇÃO CBH-TG 1049 

Nº 360/2023 DE 29/03/2023, que “Indica os 1050 

representantes do Segmento Municípios no 1051 

Conselho Estadual de Recursos Hídricos – 1052 

(CRH) e Conselho Estadual de Saneamento – 1053 

(CONESAN) para o Biênio 2023/2025 e dá 1054 
outras providências”; Cecília, por favor.” ;  Com 1055 

a palavra, Maria Cecília de Andrade, Secretária 1056 

Executiva Adjunta: “Essa Deliberação referenda o 1057 

que aconteceu na reunião do Segmento 1058 

Municípios, “considerando a Deliberação CBH-1059 

TG Nº 353/2023 de 29/03/2023 que estabelece 1060 

calendário para recadastramento dos membros 1061 

atuais e cadastramento dos interessados em 1062 

ingressar no Comitê da Bacia Hidrográfica dos 1063 

Rios Turvo e Grande e eleições para o Mandato 1064 

2023/2025; considerando a reunião do Segmento 1065 

Municípios realizada em 08/03/2023 que indicou 1066 

os representantes para titularidade no Conselho 1067 

Estadual de Recursos Hídricos – CRH e a 1068 

suplência no Conselho Estadual de Saneamento – 1069 

CONESAN; considerando a composição e 1070 

aclamação realizadas pelos membros que 1071 

compõem o plenário do Comitê, ficam indicados 1072 

por votação do Segmento Municípios, como 1073 

Membro Suplente no Conselho Estadual de 1074 

Recursos Hídricos (CRH) a Prefeitura Municipal 1075 

de Monte Azul Paulista e como Membro Titular no 1076 

Conselho Estadual de Saneamento (CONESAN) a 1077 

Prefeitura Municipal de Votuporanga para o 1078 

Mandato do Biênio 2023/2025. Está lida a 1079 

Deliberação, Germano.“  Sr. Vice Presidente: “Eu 1080 

contínuo sem o áudio aqui, viu Cecília, mas eu já 1081 

posso colocar em discussão? Então eu coloco em 1082 

discussão a DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 1083 

360/2023 DE 29/03/2023, que “Indica os 1084 

representantes do Segmento Municípios no 1085 
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Conselho Estadual de Recursos Hídricos – 1086 

(CRH) e Conselho Estadual de Saneamento – 1087 

(CONESAN) para o Biênio 2023/2025 e dá 1088 
outras providências” Coloco aqui em discussão 1089 

na plenária. Não havendo manifestação do 1090 

plenário, eu coloco em aprovação então 1091 

DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 360/2023 DE 1092 

29/03/2023, que “Indica os representantes do 1093 

Segmento Municípios no Conselho Estadual de 1094 

Recursos Hídricos – (CRH) e Conselho Estadual 1095 

de Saneamento – (CONESAN) para o Biênio 1096 
2023/2025 e dá outras providências”, os que 1097 

estiverem de acordo permaneçam como estão, 1098 

aprovada a Deliberação CBH-TG Nº 360/2023 1099 
de 29/03/2023. Então fica aí a  5.4  Composição 1100 

da nova Diretoria: 5.4.1 Eleição. Eu quero aqui 1101 

agradecer a todos os membros dessa Assembléia, 1102 

que fizeram a composição 2021/2023 e claro, 1103 

declarar empossados os membros do novo Biênio 1104 

2023/2025, dou as boas vindas àqueles que vão, a 1105 

partir desses próximos 2 anos, estaremos juntos aí 1106 

para atuação junto ao CBH-TG. Passo a palavra 1107 

para a Márcia.” Márcia Regina Brunca Garcia, 1108 

Secretária Executiva, para a apresentação da 1109 

Deliberação: “Seguindo então a pauta, o item 5.4.1 1110 

o procedimento para a indicação dos dirigentes, 1111 

Presidente, Vice Presidente e Secretário Executivo 1112 

e Secretário Executivo Adjunto. Então no 1113 

procedimento a Secretaria Executiva vai apresentar 1114 

as entidades indicadas, a Prefeitura Municipal de 1115 

São José do Rio Preto foi indicada como 1116 

representante do Segmento Municípios na pessoa 1117 

do Prefeito Edinho Araújo e o Engenheiro 1118 

Germano Hernandes Filho representando a 1119 

Associação dos Engenheiros, Arquitetos e 1120 

Agrônomos de São José do Rio Preto do Segmento 1121 

Sociedade Civil. A Secretaria Executiva se 1122 

manteve com o DAEE-Departamento de Águas e 1123 

Energia Elétrica pelo Segmento Estado. Então, em 1124 

conformidade com os Artigos 10 e 15 do Estatuto 1125 

do CBH-TG, essa questão da indicação do 1126 

Presidente e Vice Presidente acordadas na reunião 1127 

plenária e como a gente já tem conhecimento que 1128 

isso já foi acordado então, mantendo o Prefeito de 1129 

São José do Rio Preto Edinho Araújo como 1130 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos 1131 

Rios Turvo e Grande no Biênio 2023/2025, e o 1132 

Engenheiro Germano Hernandes Filho 1133 

representando a Associação dos Engenheiros, 1134 

Arquitetos e Agrônomos de São José do Rio Preto 1135 

como Vice Presidente no Biênio 2023/2025. “Eu 1136 

abro a palavra para manifestações, Samir, Cris, o 1137 

Germano não está ouvindo a gente...” Cristiane, da 1138 

ABAS: “Eu só queria falar que realmente há esse 1139 

acordo, o Germano não está ouvindo mas ele ligou 1140 

para a gente mais cedo, antes de começar a reunião 1141 

e a Sociedade Civil abre mão da presidência 1142 

mesmo.” Márcia: “Então eu passo a palavra para a 1143 

Cecília para a apresentação da 5.4.2 1144 

DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 361/2023 de 1145 

29/03/2023, que “Elege e empossa a Diretoria 1146 

para o Biênio 2023/2025” Maria Cecília: “Voltou 1147 

o áudio Germano? (Ele responde que sim).  1148 

Márcia: “Germano, a gente já passou do item 5.4.1, 1149 

já referendamos a questão do acordo, como 1150 

Presidente e Vice Presidente, agora a Cecília vai 1151 

passar a Deliberação, você quer a palavra antes ou 1152 

depois?” Germano: “Não, não, vamos seguindo.” 1153 

Maria Cecília com a palavra: DELIBERAÇÃO 1154 

CBH-TG Nº 361/2023 de 29/03/2023, que “Elege 1155 

e empossa a Diretoria para o Biênio 2023/2025”  1156 
“Considerando que o plenário do CBH-TG 1157 

aprovou por votação que os representantes dos 1158 

Segmentos Sociedade Civil, Municípios e Estado 1159 

indicassem para compor a Diretoria do CBH-TG o 1160 

Presidente, o Vice Presidente, o Secretário 1161 

Executivo e o Secretário Executivo Adjunto, em 1162 

conformidade com o Estatuto do CBH-TG e 1163 

“Considerando a composição e aclamação 1164 

realizadas pelos membros que compõem o plenário 1165 

do Comitê, DELIBERA: Artigo 1º - Ficam eleitos 1166 

e empossados nesta data, por votação do plenário 1167 

como Presidente Edinho Araújo, Vice Presidente 1168 

Germano Hernandes Filho, Secretária Executiva 1169 

Márcia Regina Brunca Garcia e Secretária 1170 

Executiva Adjunta Maria Cecília de Andrade 1171 

para o Mandato do Biênio 2023/2025. Artigo 2º:  1172 
A Diretoria empossada nesta data representará 1173 

como titular o CBH-TG junto ao Fórum Estadual 1174 

de Comitês de Bacias Hidrográficas. “Artigo 3º: 1175 

Esta Deliberação entra em vigor na data de sua 1176 
aprovação pelo CBH-TG.”  Márcia: “Coloco em 1177 

discussão? Está aberta para manifestação, não 1178 

havendo manifestação, aprovada a 1179 

DELIBERAÇÂO  CBH-TG Nº 361/2023. Então 1180 

eu vou passar a palavra para o Germano, com a 1181 

palavra a nova Diretoria.” 6 - OUTROS 1182 

ASSUNTOS: Sr. Vice Presidente: “Eu agradeço 1183 
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ao Segmento Sociedade Civil que mais uma vez 1184 

me deu o privilégio de estar representando o 1185 

segmento no Comitê do Turvo Grande, e agradeço 1186 

bastante ao segmento e agradeço aí também aos 1187 

municípios para que a gente com esse acordo a 1188 

gente possa continuar esse trabalho junto com o 1189 

Prefeito Edinho Araújo, de novo Presidente do 1190 

Comitê, para que a gente possa melhorar ainda 1191 

mais a Bacia, já olhando aquilo que a gente tem 1192 

visto, agora recentemente o Instituto Trata Brasil 1193 

coloca São José do Rio Preto reconhecida como a 1194 

primeira cidade do Brasil na área de recursos 1195 

hídricos, do abastecimento, coleta e tratamento de 1196 

esgoto, eu gostaria muito que o Instituto Trata 1197 

Brasil fizesse isso para as bacias hidrográficas, 1198 

porque se o Instituto Trata Brasil fizesse isso para 1199 

as bacias hidrográficas a gente ia ver que a Bacia 1200 

do Turvo Grande ia ser uma das primeiras 1201 

colocadas em termos de abastecimento, em termos 1202 

de coleta, em termos de tratamento de esgoto. E a 1203 

gente tem feito um trabalho aí justamente através 1204 

do Relatório de Situação justamente para que estas 1205 

questões fiquem enfocadas, bem colocadas na 1206 

nossa Bacia porque esse é o trabalho que a gente 1207 

precisa e deve desenvolver. Nessa conferência da 1208 

ONU ficou claríssima a preocupação de todos os 1209 

países com relação à água. As mudanças climáticas 1210 

estão aí fortemente impactando a questão da água 1211 

no mundo inteiro, isso ficou claríssimo que a gente 1212 

precisa tratar este bem que é um valor, não estou 1213 

falando de valor econômico  mas do valor da vida, 1214 

e a gente precisa, todo ser humano precisa ter o 1215 

direito a ela. Então a gente mais uma vez, com 1216 

todas as câmaras técnicas, os grupos técnicos, 1217 

vamos colocar em prática aquilo que o mundo 1218 

inteiro está preocupado com relação à água. Então 1219 

novamente eu agradeço e vamos trabalhar. Abro 1220 

para a manifestação da plenária. Quem quiser se 1221 

manifestar, por favor, faça isso agora. 7.0  1222 

Encerramento: Sr. Presidente: “Não havendo 1223 

quem queira se manifestar, vou declarar encerrada 1224 

a reunião, então mais uma vez agradeço aí a 1225 

presença de todos, ao novo Biênio 2023/2025 que 1226 

a gente trabalhe com muito afinco, a Bacia merece, 1227 

a nossa região e o nosso país merecem, a gente 1228 

fazer um trabalho muito forte que a gente tenha 1229 

esse bem em toda a extensão da palavra. Um 1230 

abraço a todos, que fiquem com Deus e voltem aí 1231 

para as suas casas, um abraço a todos e está 1232 

encerrada a reunião.” A presente ata foi redigida na 1233 

íntegra por Antônio Roberto de Jesus, Assessor 1234 

Técnico III do DAEE e vai assinada pelo 1235 

Secretário Executivo e pelo Vice Presidente do 1236 

CBH-TG.   1237 
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